

Tout au plus devons-nous tenter de faire ressortir l'intérêt et d'esquisser le plan de cette étude comparative.

Le point de départ et le fondement solide de ces recherches nous sont fournis par quelques considérations de principe sur lesquelles chacun est d'accord. Les monnaies de l'Inde septentrionale,



FIG. 388. — MÊME GROUPE.

*Museum für Völkerkunde, Berlin. Hauteur : 0 m. 18.*

du démembrement des conquêtes d'Alexandre à la restauration des Gupta, sont celles de ses envahisseurs. Ceux-ci y ont tous pénétré par le Nord-Ouest, et le fait qu'il se sont ainsi succédé par la même voie explique sans doute la continuité de leur monnayage. On peut dire, d'une façon générale, qu'il ne forme qu'une seule série, dont les produits s'échelonnent d'ailleurs depuis la perfection la plus classique jusqu'à la plus grossière maladresse (cf. pl. III-V).